

## PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

### RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional (PEN) que informe a través del organismo que corresponda, y sobre todo bajo la órbita del Ministerio de Salud de la Nación, **ya que desde la Confederación de Asociaciones de Diálisis de la República Argentina (Cadra), alertaron que por falta de insumos esenciales podría entrar en riesgo el tratamiento de 30.000 pacientes de diálisis, además responda sobre las siguientes cuestiones:**

1. Informe acerca de los motivos de la falta de insumos esenciales para los pacientes que realizan diálisis.
2. Informe cuáles son los insumos para diálisis, que debido a la crisis económica y a los fuertes aumentos que se dan semanalmente están en falta o tienen dificultades para conseguirse.
3. Informe las medidas y acciones a tomar para regularizar y dar respuesta a esta grave situación que afecta a 30.000 pacientes.

**Karina Bachey**

**Diputada Nacional por San Luis**

**COFIRMANTES:** 1. Maria Lujan Rey. 2. Soher El Sukaria. 3. Graciela Ocaña. 4. Héctor Stefani. 5. Mario Barletta. 6. Claudio Poggi. 7. Marcela Antola. 8. Gerardo Cipolini. 9. Susana Laciari. 10. Mariana Stilman. 11. Jorge Vara. 12. Lidia Ines Ascarate. 13. Victoria Morales Gorleri. 14. Carolina Castets.

## **FUNDAMENTOS**

Señora presidenta:

El presente proyecto de resolución, tiene como objetivo solicitar al Poder Ejecutivo Nacional (PEN) que informe a través del organismo que corresponda y sobre todo bajo la órbita del Ministerio de Salud de la Nación, ya que desde la Confederación de Asociaciones de Diálisis de la República Argentina (Cadra), alertaron que por falta de insumos esenciales podría entrar en riesgo el tratamiento de 30.000 pacientes de diálisis.

La Confederación de Asociaciones de Diálisis de la República Argentina (Cadra), expresó en un comunicado la preocupación ante la posibilidad de no poder contar en tiempo y forma con los insumos esenciales que necesitan para realizar su actividad. "Sin insumos médicos es imposible la diálisis", denunciaron desde Cadra, y aseguraron que la crisis económica les afecta directamente a los casi 300 centros de diálisis privados que existen en el país debido a que no estarían en condiciones de continuar brindando las prestaciones a sus casi 30.000 pacientes que tiene insuficiencia renal crónica y deben hacer diálisis.

En esta línea advirtieron: "No se trata de una amenaza, simplemente es un dato de la realidad". Y apuntaron contra las últimas medidas oficiales que agravarían el escenario: "Los insumos médicos nos los venden en cuentagotas porque aumentan semanalmente. Los proveedores adoptan esta actitud porque debido a la realidad imprecisa desconocen el precio del mismo producto siete días después".

La mayoría de los insumos requeridos son del exterior, entonces la constante suba del dólar es también otro de los factores que dificultan el acceso. En el comunicado denuncian también la falta de financiamiento por parte del gobierno nacional que en febrero pasado prorrogó hasta fin de año la emergencia sanitaria: "Hoy, nosotros, los nefrólogos, también estamos en emergencia sanitaria y necesitamos urgentemente mejores condiciones para salir de ella", expresaron.

En consecuencia, se produjo un "cuello de botella" en el ingreso de insumos para diálisis y los referentes de la salud aseguran que hay riesgo real de que algunas clínicas no puedan seguir funcionando.

"El Gobierno debe ser claro con las exenciones" y buscar la forma de que los insumos de salud no se vean afectados ni directa ni indirectamente con los impuestos, dijo Abdala. "Los proveedores nos dicen que 'no tienen precio' y no saben a cuánto deberán reponer la mercadería. Son todos productos importados, con costos muy altos y los montos son enormes", precisó el presidente de Cadra. "Además, los obligan a vender al dólar oficial y no pueden girar para afuera. Todo eso genera complicaciones y trabas en la provisión de insumos", protestó.

"Si el problema sigue, se va a ir agravando la falta de insumos. Se ven directamente afectados los 30 mil pacientes que se hacen diálisis, aunque no se conoce el impacto económico preciso", subrayó. Asimismo, desde Cadra señalaron que, por el aumento permanente del dólar (la mayoría de los insumos médicos son del exterior), no hay ningún tipo de financiamiento.

Abdala advirtió que la situación es crítica y la comparó con lo ocurrido en el sector durante la crisis del 2001. "En esa época tuvimos que salir a socorrer los centros chicos. Estuvimos muy cerca de colapsar y ahora el escenario es similar", lamentó.

Son varias las empresas que sufren las restricciones para acceder a productos y servicios del exterior. Las que proveen equipamiento, insumos, reactivos y elementos críticos para el diagnóstico clínico, también sufren las trabas

En este sentido, es fundamental y de suma urgencia que el Ministerio de Salud de la Nación de respuestas a esta situación y arbitre las medidas y acciones para garantizar que los pacientes que realizan diálisis cuenten con los insumos necesarios para su tratamiento.

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares en el presente proyecto de resolución.

**FUENTES:** <https://www.lanacion.com.ar/sociedad/escasez-de-insumos-por-que-el-tratamiento-de-30000-pacientes-de-dialisis-esta-en-riesgo-nid29072023/>  
<https://www.infobae.com/economia/2023/07/29/denuncian-que-por-falta-de-insumos-podria-entrar-en-riesgo-el-tratamiento-de-30000-pacientes-de-dialisis/>

**Karina Bachey**

**Diputada Nacional por San Luis**

**COFIRMANTES:** 1. Maria Lujan Rey. 2. Soher El Sukaria. 3. Graciela Ocaña. 4. Héctor Stefani. 5. Mario Barletta. 6. Claudio Poggi. 7. Marcela Antola. 8. Gerardo Cipolini. 9. Susana Laciari. 10. Mariana Stilman. 11. Jorge Vara. 12. Lidia Ines Ascarate. 13. Victoria Morales Gorleri. 14. Carolina Castets.